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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошло заседание комиссии по согласованию проектов целевых программ 
муниципального района 

В Администрации Таймыра состоялось заседание комиссии по согласованию проектов 
целевых программ муниципального района (далее – комиссия). В работе приняли участие 
заместители Руководителя районной Администрации по отраслевым направлениям, 
начальники структурных подразделений. Заседание провела Председатель комиссии – 
заместитель Руководителя районной Администрации по финансовым и экономическим 
вопросам Ирина Петрова.  

Так, в ходе работы члены комиссии рассмотрели предложения о внесении изменений в 
ряд действующих долгосрочных целевых программ, реализация которых продолжится в 
следующем финансовом году.  

По итогам обсуждения вопроса о пролонгации долгосрочных целевых программ, срок 
реализации которых заканчивается в 2013 – 2014 году, члены комиссии единогласно 
проголосовали за их продление до 2015 года.  

Учитывая рекомендации органов исполнительной власти Красноярского края в части 
подготовки правил землепользования и застройки сельских поселений, члены комиссии 
посчитали нецелесообразным проводить разработку долгосрочной целевой программы «О 
территориальном планировании Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» на 
2013 – 2015 годы.  

Кроме того, члены комиссии единогласно проголосовали за целесообразность 
разработки долгосрочной целевой программы «Содействие развитию гражданского общества 
и поддержка социально-ориентированных некоммерческих организаций в Таймырском 
Долгано-Ненецком муниципальном районе» на 2013 – 2015 годы. Как пояснил участникам 
заседания начальник Управления общественных связей районной Администрации Сергей 
Волков, данная программа призвана обеспечить деятельность социально ориентированных 
некоммерческих организаций финансовой, имущественной, информационной поддержкой.  

Последним вопросом повестки дня участники заседания распределили бюджет 
принимаемых обязательств между принимаемыми и действующими программами, 
реализация которых продолжается в очередном финансовом году (очередном финансовом 
году и плановом периоде), на 2013 – 2015 годы. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Таймырском краеведческом музее отпраздновали юбилей 

6 октября  в Дудинке отметили 75-летие основания одного из самых северных музеев 
России – Таймырского краеведческого. Празднование началось с театрализованной 
экскурсии по залам музея под названием «Ожившие герои экспозиции». В представлении, 
прослеживающем историю Таймыра от древней Мангазеи до наших дней, приняли участие 
члены национальных клубов городских учреждений культуры, артисты городского Дома 
культуры, танцоры ансамбля «Хэйро». 

В торжественной части мероприятия Глава Дудинки Алексей Дьяченко вручил 
благодарственные письма молодым сотрудникам музея – Виталию Прокофьеву и Бэлле 
Чуприной. Памятный подарок, фотоальбом, выпущенный к 345-летию со дня рождения 
Дудинки, из рук Главы города получили также приглашённые на юбилей  почётные гости. 
  Теплые слова, подкрепленные подарками и наградами, в адрес музейщиков 
прозвучали от заместителя министра культуры Красноярского края Ольги Васильевой, Главы 
Таймыра Сергея Батурина, директора Заполярного транспортного филиала ОАО «ГМК 
«Норильский Никель» Игоря Уздина и многих других. 

Директор музея, депутат Городского Совета Ольга Корнеева, в ответном слове 
поблагодарила коллектив и всех друзей музея за подвижническое отношение к истории, а 
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также вручила бессрочный билет 800- тысячному посетителю. Им стал дудинец 
Александр Ядне. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дорожники Дудинки приступили к сезонным работам 
В рамках контракта на содержание улично-дорожной сети, заключенного 

Администрацией Дудинки с ООО ПО «Эколог» и ООО «Элком», началась активная 
противогололёдная обработка улиц и дорог города песком. Так, 8 октября для обработки 
проезжей части улиц Островского, Горького, Советской, Всесвятского предприятиями 
выведено 4 единицы специальной техники: комплексная дорожная машина, универсальная 
дорожная машина, погрузчики. Согласно рекомендациям специалистов комитета ЖКХ 
Администрации города, особое внимание уделяется посыпке лестниц от дома 11 на улице 
Дудинской до дома 17 на улице Щорса, переходов Дудинская, 1 – Щорса, 3 – Матросова, 1, а 
также лестниц, ведущих на площадки «Заполярного бульвара». В течение дня использовано 
32 кубометра песка, в том числе 2 кубометра – исключительно на пешеходные дорожки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Специализированные курсы для молодых семей проведут в Норильске 
"Таймырский Телеграф" – Для норильских молодых семей проведут 

специализированные курсы, сообщили в понедельник в пресс-службе аппарата главы города. 
 Проекты "Молодая семья" и "Молодые родители" стартуют в октябре в шестой раз. 
 Для семей, воспитывающих детей в возрасте от 2 до 5 лет, и супружеских пар, которые 

только готовятся к появлению ребенка, проведут серию занятий. Предусмотрены различные 
конкурсы, тренинги, желающие смогут приобщиться к йоге и восточным танцам. Организатор 
проектов – отдел молодежной политики городского управления спорта туризма и молодежной 
политики. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Бажаев предлагает «Норникелю» поделить «Норильск-1» пополам. «Русская платина» 
чеченского предпринимателя Мусы Бажаева хочет застраховаться от пересмотра итогов 
аукциона 

Президент ОАО «Группа Альянс» и основной владелец «Русской платины» Муса Бажаев 
предложил совладельцу «Норникеля» Владимиру Потанину и гендиректору ГМК «Норильский 
никель» Владимиру Стржалковскому принять участие в разработке спорного месторождения 
«Норильск-1» на паритетной основе. Об этом «Известиям» сообщили в «Русской платине». В 
«Норникеле» факт ведения переговоров отрицают, указывая на отсутствие его предмета, — 
лицензию на «Норильск-1» «Русская платина» еще не получила. Аналитики полагают, что 
совместная разработка месторождения позволила бы компаниям задействовать всю 
имеющуюся в регионе инфраструктуру и добиться синергетического эффекта. 

По итогам конкурса на право разработки южной части месторождения «Норильск-1», 
прошедшего 15 июня 2012 года, победителем была объявлена дочерняя структура «Русской 
платины» – компания «Амур». «Норникель», проигравший борьбу за месторождение, 
обратился в различные инстанции, требуя пересмотреть итоги конкурса. Одним из аргументов 
было отсутствие у АС «Амур» средств для реализации столь крупного проекта. Проведя 
проверку, Минприроды рекомендовало правительству пересмотреть итоги конкурса. 
Окончательное решение, которое подтвердит или отменит результаты конкурса, в ближайшее 
время должно принять правительство. Пока лицензия на «Норильск-1» не оформлена. 
Запасы «Норильска-1» оцениваются в 851 тыс. т никеля, 1,2 млн т меди, 36 тыс. т кобальта — 
при текущих ценах залежи сулят выручку в десятки миллиардов долларов. Это одно из 
последних крупных никелевых месторождений в России. 
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Выступая 3 октября в Красноярске, вице- президент «Русской платины» Геннадий 
Пивень заявил, что компания не исключает продажи доли в «Норильске-1». При этом он 
уточнил, что речь идет не о продаже 25% минус 1 акция инвестиционному банку. В «Русской 
платине» «Известиям» пояснили, что вариант продажи 100% месторождения также не 
рассматривается. 

— Самый простой вариант — это получить лицензию, доказать всем на цифрах, что 
проект сверхрентабельный и выйти впоследствии на IPO, — поясняет представитель 
«Альянса» Андрей Румянцев, отмечая, что компанией прорабатывается и вариант 
сотрудничества с «Норникелем» напрямую. При этом источник, близкий к компании, уточнил, 
что Бажаев не исключает продажи «Норникелю» контрольного пакета проекта разработки 
«Норильска-1». 

Как пояснил Румянцев, Муса Бажаев неоднократно заявлял, что платина, наряду с 
нефтью, является для него стратегическим направлением. 

— Если ему предложат схему, в соответствии с которой он будет принимать решения, то 
такое партнерство возможно, — объясняет представитель «Группы Альянс», подчеркивая, 
что схема 50% плюс 1 акция сама по себе Бажаеву не нужна. — Например, число акционеров 
НК «Альянс» колеблется на уровне 45 тысяч физических и юридических лиц. У нас нет 
механического контроля, но акционеры поверили в Бажаева как в лоббиста в хорошем 
смысле слова. Он решает вопросы, и это всех устраивает. 

В «Норильском никеле» указали, что пока переговоры с «Русской платиной» о 
совместной работе на «Норильске-1» не ведутся. 

— Таких переговоров нет, потому что нет предмета разговора. У «Русской платины» нет 
лицензии на разработку месторождения. Результаты конкурса до сих пор не утверждены 
правительством. Мы по-прежнему считаем, что он был проведен с нарушениями, и 
результаты необъективны. Насколько нам известно, Минприроды РФ обратилось к 
правительству с предложением отменить итоги конкурса. Соответственно, пока нам с 
«Русской платиной» обсуждать нечего, — заявили «Известиям» в пресс-службе «Норникеля». 

…По информации «Известий», в правительстве сторонам рекомендовали 
самостоятельно урегулировать конфликт вокруг «Норильска-1». Пока этим советом 
воспользовалась лишь «Русская платина». В «Норникеле» пока, похоже, продолжают игру на 
обострение: лицензии у него нет, и терять ему нечего. При этом «Норникель» уже сегодня 
пытается выдавить «Русскую платину» с Таймыра, закрепив свое монопольное право на 
инфраструктуру. «Норникель» имеет на Таймыре грузовой аэропорт и контролирует морской 
порт в Дудинке. В «Русской платине» утверждают, что на данный момент порт недозагружен, 
и «Русская платина» могла бы использовать имеющиеся мощности с выгодой для 
«Норникеля». 

ИЗВЕСТИЯ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Льготы для Сибири и Дальнего Востока уведут туда производства из других регионов - 
Минфин 

Минфин опасается, что налоговые льготы для новых предприятий в Сибири и на 
Дальнем Востоке уведут туда действующие производства из других регионов, об этом 
сообщил министр финансов Антон Силуанов в рамках слушаний по проекту федерального 
бюджета на 2013-15 годы в Общественной палате России.  

Он признал, что в настоящее время в правительстве рассматривается вопрос о том, 
чтобы освободить от налогообложения новые предприятия, которые создаются в регионах 
Сибири и Дальнего Востока.  

По его словам, этот вопрос будет рассматриваться на одном из заседаний Госсовета. 
"Здесь есть другой риск: если мы освободим новое производство, действующие производства 
будут открывать там бизнес, закрывая здесь", - сказал Силуанов. "Хотя идеология 
правильная", - добавил он.  
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Силуанов напомнил также, что подобные льготы уже вводились в разных регионах. "Мы 
это делали в рамках особых экономических зон, но этот проект не везде удался", - сказал он.  

Новую инициативу, по его мнению, необходимо внимательно проанализировать и 
взвесить, прежде чем принимать решения.  

В сентябре президент РФ Владимир Путин сообщал, что рассматривается возможность 
предоставления льгот для проектов, которые начинают предприниматели с нуля в 
дальневосточных регионах. В частности, он отметил, что для регионов Дальнего Востока 
может быть применена практика взимания нулевой ставки на НДПИ, которую сейчас ввели 
для регионов Восточной Сибири. 

РИА Новости 
 

Льва Кузнецова "спрятали" на 77-ое место  
Глава Красноярского края Лев Кузнецов занял 77-ое место из 83 возможных в рейтинге 

информационной открытости губернаторов РФ, который составила национальная служба 
мониторинга. 

Ключевыми критериями, которыми руководствовались составители рейтинга, являлись 
упоминание чиновников в СМИ и их цитируемость в соцсетях. В целом, сибирские 
губернаторы по итогам сентября находятся во второй половине списка - исключением стал 
лишь губернатор Омской области Виктор Назаров, которому в плюс зачли бюджетное 
послание и свободное общение с прессой. 

PR-консультант из Москвы Александр Коновалов сообщил PL, что проблемы в "отделе 
пропаганды" красноярского губернатора обострились с уходом в "тень" его бывшего пресс-
секретаря Игоря Астапова. 

"Этот прекрасный специалист умел и любил работать со СМИ, передавая часть своей 
харизмы даже Льву Владимировичу Кузнецову. Теперь же имиджем главы региона занялись 
люди, для которых, мягко говоря, раньше это не было основным направлением деятельности. 
Например, Стелла Юрьевна в силу специфики прошлой работы, скорее умеет не давать 
информацию в СМИ, чем наоборот" - говорит Коновалов. 

Между тем, депутат ЗС края, представить «Единой России» Владислав Зырянов 
призывает красноярцев не доверять рейтингам и тому, как они составляются. Он также 
заявил PL, что Лев Кузнецов еще ни разу не уходил от обсуждения спорных вопросов на 
публике. 

"Я ни разу не видел, чтобы Лев Кузнецов отказывался от самых неудобных вопросов и 
могу отметить, что губернатор всегда готов высказать свое мнение. Кроме того, его работа - 
управлять регионом, качество которой практически не зависит от количества выходов в эфир 
или времени проведенного в социальных сетях" - подытожил депутат. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Краевые депутаты придумали, как заставить глав районов смотреть трэш-видео 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края предложили направлять 

деньги от штрафов, которые будут собраны по результатам проверки видеозаписей с камер, 
установленных на свалках, в бюджеты районов. Об этом стало известно сегодня, 8 октября, в 
ходе заседания комитета по природным ресурсам и экологии. 

Напомним, камеры видеонаблюдения появятся на местах 42 несанкционированных 
свалок – 15 в Красноярске, 10 в Сосновоборске, пять в Железногорске и по шесть – в 
Березовском и Емельяновском районах, сообщила министр природных ресурсов и лесного 
комплекса края Елена Вавилова. Она также пояснила, что видеозаписи с камер 
предполагается транслировать на компьютер главы района либо записывать на «кассету», 
содержание которой будут изучать после ее изъятия из устройства. 

Выслушав докладчика, председатель комитета Александр Симановский предложил 
направлять деньги нарушителей из краевого бюджета, в который они первоначально 
поступят, в бюджеты районов. «Тогда муниципалитеты будут заинтересованы и сами начнут 
проводить административные комиссии для того, чтобы получать дополнительные средства», 
- пояснил Симановский, добавив, что средства будут расходоваться на экологические нужды 
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территорий. «Мы разговаривали с министром финансов и председателем правительства – 
такая практика возможна», - отметил он. Симановскому возразил депутат Всеволод 
Севастьянов, который подчеркнул, что средства необходимы не только на установку 
устройств, но также на их содержание и регулярный контроль за их техническим состоянием, 
на что и следовало бы направлять деньги нарушителей. 

«лаборатория новостей» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Экономический рост в России в 2012 и 2013 году составит 3,7 и 3,8 процентов ВВП 
Международный валютный фонд /МВФ/ ожидает в России в этом году экономического 

роста в 3,7 проц ВВП. На будущий год, по его прогнозам, темпы роста должны остаться почти 
такими же - 3,8 проц. Такие цифры названы в новом прогнозно-аналитическом докладе 
Фонда, подготовленном к осеннему годовому собранию руководящих органов МВФ и 
Всемирного банка, которое проводится на нынешней неделе в Токио. Доклад распространен 
сегодня пресс-службой МВФ в Вашингтоне в преддверии его презентации в японской столице. 

Новый прогноз МВФ для России чуть хуже предыдущего. Летом назывались цифры роста 
в 2012-2013 гг на уровне 3,9-4 проц. Другое дело, что в январе Фонд был настроен гораздо 
пессимистичнее и предсказывал Москве на текущий и будущий годы всего 3,3 проц и 3,5 проц 
роста, соответственно. Да и нынешние темпы гораздо выше, чем у любого из партнеров 
России по "большой восьмерке". 

Что касается инфляции, то в этом году ее уровень в России должен составить, по 
прогнозу МВФ, 5,1 проц, а в 2013 году увеличиться до 6,6 проц. Правда, в Фонде этот 
показатель рассчитывают по собственной методике: в среднем за год, а не "декабрь к 
декабрю", как принято в России. 

В примечаниях к таблицам сказано, что рост в России обусловлен прежде всего 
"внутренним спросом, опирающимся на политику расширения бюджетных расходов и 
возобновление роста кредита". Фонд рекомендует Москве "воспользоваться нынешними все 
еще благоприятными экономическими условиями для восстановления фискальных 
политических "буферов". Как обычно, советует он не забывать и о структурных реформах. 

Ситуация в мировой экономике в целом, по оценкам МВФ, продолжает ухудшаться. 
Соответственно авторы доклада предупреждают, что страны СНГ, включая Россию, 
"остаются уязвимыми для потрясений со стороны развитых экономик, учитывая углубившиеся 
экономические и финансовые связи СНГ с зоной евро". 

Согласно докладу, в нынешнем году средняя цена на нефть на мировых рынках 
ожидается на уровне 106,18 доллара за баррель, в 2013 году - 105,10 доллара. 

ИТАР-ТАСС 
 

Россия не имеет резервов для экономического роста, считают во Всемирном банке 
В российской экономике после успехов первого полугодия сложились 

«настораживающие» тенденции, предупреждает Всемирный банк в докладе «Необходимость 
оздоровления экономики». ВВП за первые полгода вырос на 4,5%, немногим хуже, чем в 2011 
г. (4,8%). Локомотивами были внутреннее потребление и дорогая нефть. При этом 
неторгуемые секторы (в первую очередь финансовый) росли почти втрое быстрее торгуемых 
(6,6% против 2,4%): в обрабатывающих и добывающих отраслях темпы роста в первом 
полугодии снижались по сравнению с 2011 г. 

Зарплаты растут с опережением роста производительности и реальных располагаемых 
доходов — разрыв достиг 7,4 и 8,5 п.п. соответственно. Они активно повышались в погоне за 
докризисным уровнем, объясняет Игорь Поляков из ЦМАКП, номинальный рост за полгода — 
17%, сказались не только ожидания занятых, но и повышенный спрос на квалифицированные 
кадры. 

Высокие зарплаты или их стремительное повышение говорят о перегреве на рынке 
труда, предупреждает Всемирный банк, количество нанятых почти совпадает с количеством 
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уволенных, в июле занятость достигла уровня в 72,3 млн человек, превысив пик августа 
2008 г. (72,1 млн). 

Такая ситуация на рынке труда, быстрый рост цен и кредитный бум — признаки 
перегрева в экономике, указывает Всемирный банк, рост ВВП в первом полугодии, по-
видимому, превысил потенциально возможные темпы. Дальше экономика будет замедляться. 
Всемирный банк пересмотрел прогноз роста на 2012 г. с 3,8 до 3,5% (как у 
Минэкономразвития). Это самые низкие темпы за последние 15 лет за исключением 
кризисных 1998 и 2009 годов, напоминает Всемирный банк. Прогноз на 2013 г. — 3,6% (у 
Минэкономразвития — 3,7%), а если нефть подешевеет до $80 за баррель, рост замедлится 
до 1,5%. «Это отрезвляющий прогноз», — пишет Всемирный банк, тем более что цены на 
нефть близки к рекордным. 

Экономическая активность затухает: рост за I квартал к предыдущим трем месяцам упал 
до 0,6% после 1,6% в конце 2011 г., а во II квартале сократился до 0,1%. Спрос на российскую 
продукцию на внешних рынках слабеет из-за замедления мировой экономики: вчера 
Всемирный банк понизил прогноз роста Китая до 7,7 с 8,2%. 

При этом российские производственные мощности загружены почти как до кризиса, 
указывает Всемирный банк, для роста нужны дополнительные инвестиции, но частный бизнес 
вряд ли будет активно вкладывать, ожидая улучшения конъюнктуры. Государство также вряд 
ли сможет существенно наращивать инвестиции: ненефтяной дефицит превышает 10% ВВП, 
лучше придерживаться консервативных планов по расходам и копить нефтяные сверхдоходы 
на случай новых кризисов. Не помогут экономике и российские потребители: растущая 
инфляция снижает покупательную способность, негативно сказывается и ослабление рубля. 
Есть и долгосрочные риски: старение населения, сокращение трудовых ресурсов, а также 
снижение добычи нефти. 

В таких условиях экономике трудно обрести новый импульс к росту, заключают эксперты 
Всемирного банка, России придется устранить «структурные препятствия» и повысить 
производительность труда. Стимулами для реформ будут участие России в ВТО и планы 
вступить в клуб развитых экономик ОЭСР. Нужно диверсифицировать экономику, сокращать 
присутствие государства, развивать транспортное сообщение внутри страны, улучшать 
инвестиционный климат как на федеральном уровне, так и на местах, рекомендует 
Всемирный банк, тогда и темпы роста смогут превысить 4%. 

Возможности для моментального поддержания роста Россия исчерпала, увеличить 
госинвестиции в трудную минуту по примеру Китая уже не получится, говорит главный 
экономист BNP Paribas Юлия Цепляева: «Деньги кончились». Нужны структурные 
преобразования, согласна она, но политики хотят мгновенного эффекта. Пока замедление 
экономики не только выглядит выигрышно по сравнению с остальным миром, вступающим в 
острую фазу кризиса, но и позволяет повышать стандарты жизни, продолжает Цепляева. А в 
условиях стагнации или спада на смену маршам креативного класса могут прийти 
выступления традиционно пассивного населения, считает Цепляева: «Вот мы и узнаем, когда 
же начнутся структурные реформы». 

Vedomosti.ru  
 

Медведев собирается снизить цены на жилье 
Дмитрий Медведев заявил, что недвижимость в России должна стать дешевле. 

Снижение стоимости жилья на 20% сделает ипотеку возможной еще для одного миллиона 
домохозяйств, сказал он, добавив, что предложение разработать проекты строительства 
жилья экономкласса уже есть. 

"Уменьшение стоимости жилья на 20% сделает стандартный ипотечный платеж и 
соответствующий ипотечный продукт доступным более чем для одного миллиона 
домохозяйств, которые сейчас не могут им воспользоваться", – заявил Дмитрий Медведев на 
совещании по развитию жилищного строительства. По словам премьер-министра, есть 
предложение разработать типовые проекты строительства жилья, для реализации которых 
необходима модернизация производства стройматериалов, предприятий индустриального 
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домостроения, а также массовое строительство жилья экономкласса, передает 
деловая газета "Взгляд". 

Медведев отметил, что к этому вопросу могли бы подключиться российские институты 
развития. "Есть предложение Агентства по ипотечному жилищному кредитованию и ВЭБ 
подключить к кредитованию строительства жилья экономкласса", – сообщил Медведев. Он 
также напомнил, что в настоящее время только 25%-27% населения могут приобрести жилье, 
включая использование ипотеки. При этом около 50% населения не удовлетворены 
условиями, в которых они живут. 

"Жилищный вопрос остается самым актуальным для абсолютного большинства наших 
людей. По данным правительства, для решения этой задачи требуются большие средства. В 
то же время приблизительно 50%, если не больше, наших людей не удовлетворены теми 
условиями, в которых они живут, и хотели бы эти условия изменить в сторону улучшения, при 
этом только четверть людей – процентов 25-27 – могут сегодня приобрести жилье, включая 
использование института ипотеки", – цитирует слова Медведева РИА Новости. 

 «Дни» 
 

РЖД пугают резким подорожанием плацкартных билетов: государство дает мало денег 
Цена железнодорожного билета на плацкартные места для пассажиров, не имеющих 

права на льготы, может вырасти почти на 60% в 2013 году. Об этом, как передает РИА 
"Новости", сообщил вице-президент РЖД Михаил Акулов в ходе общественных слушаний 
проекта федерального бюджета на 2013-2015 годы в Общественной палате России.  

Минфин РФ предлагает субсидировать плацкартные перевозки с 2013 года только для 
молодежи до 23 лет и для пенсионеров. Государство ежегодно выделяет субсидии около 30 
миллиардов рублей на поддержку плацкарта и общих вагонов, где уровень тарифов оно 
устанавливает ниже экономически обоснованного уровня. Однако РЖД говорят о 
необходимости выделения на это около 36 миллиардов рублей ежегодно. Дефицит 
госсредств в размере более 6 миллиардов рублей покрывался за счет доходов от перевозки 
пассажиров в вагонах купе и СВ и сокращения инвестрасходов на обновление парка.  

Акулов напомнил, что проект бюджета предусматривает снижение объема субсидии 
РЖД на пассажирские перевозки. По его словам, в РЖД не понимают логики принятия такого 
решения.  

"Если взята за основу формула, примененная в авиаперевозках, когда для пассажиров 
до 23 лет и после 60 лет предоставлена скидка от действующего тарифа, то в случае с 
железнодорожным транспортом это приведет к обратному эффекту", - сказал Акулов.  

"Сыграв в авиации на снижение тарифа, мы, применив это, почти 70% потребителей 
перевозок в регулируемом сегменте нагрузим дополнительной нагрузкой почти на 60%", - 
пояснил он.  

Вице-президент РЖД напомнил, что компания ежегодного перевозит более миллиарда 
пассажиров, и из них только 35 миллионов - по тарифам, которые перевозчик устанавливает 
самостоятельно, а остальные - по тарифам, регулируемым государством.  

Он назвал недостаточной сумму субсидий, которую РЖД получала ранее на покрытие 
убытков от регулируемых тарифов. "К сожалению, на 2013 год мы получим в бюджете сумму в 
два раза ниже того, чего нам было мало", - сказал Акулов.  

Министр финансов Антон Силуанов, в свою очередь, обратил внимание РЖД на 
необходимость повышения эффективности собственных расходов. "РЖД иногда 
самостоятельно устанавливает льготные тарифы и не обращается к федеральному центру за 
субсидиями", - отметил Силуанов.  

Вице-президент возразил, что льготы устанавливаются компанией в нерегулируемом 
сегменте. "Там мы имеем прибыль, и у нас там нет проблем", - подчеркнул он.  

Глава Минфина напомнил, что решение о субсидировании льготных тарифов только для 
студентов и пенсионеров было принято ранее на уровне правительства.  

"Мы посчитали, и правительство посчитало, что будем давать деньги только на 
категории пассажиров, которые находятся в возрасте до 23 лет и после 60 лет. Нет смысла 
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давать всем, - сказал Силуанов. - Если ты в трудоспособном возрасте - извини, заплати по 
полной". 

«Newsru» 
 

Счетная палата: До пенсии по новым правилам мужчины не доживут 
В Счетной палате считают нецелесообразным увеличивать продолжительность 

нормативного трудового стажа до 40-45 лет, заявил на заседании комитета Совета 
Федерации по социальной политике аудитор из Счетной палаты Владимир Катренко, 
сообщают "Известия".  

Напомним, что предложенная Минтрудом формула "40-20-40-20" означает, что если 
работник будет платить в течение 40 лет 20% от своего заработка, то он сможет получать 
пенсию, равную 40% заработка в течение 20 лет. По расчетам Минтруда, 40 лет стажа можно 
выработать к 60-65 годам, а средний срок дожития после назначения пенсии составляет 20 
лет. 

По словам В.Катренко, новая пенсионная формула представляет собой 
завуалированную попытку повышения пенсионного возраста. "Трудовой стаж у молодого 
человека может накапливаться с 20 и более лет. Те постулаты, которые нам предлагаются, 
вступают в противоречие с законодательно установленным пенсионным возрастом", - сказал 
В.Катренко. По его словам, если увеличить требования к стажу до 40 лет, то граждане смогут 
получить право на трудовую пенсию в среднем только с 65 лет, а то и позже. 

Проблема в том, что в 2011г. средняя продолжительность жизни в России составила в 
среднем 70,3 года: у мужчин - 64,3 года, у женщин - 76,1 года. Таким образом, сейчас у 
среднестатистического мужчины шансов выйти на пенсию просто нет. Власти, правда, 
обещают, что уже через несколько лет россияне будут жить дольше, но даже в этом случае 
ни о каких 20 годах на пенсии речь не идет. 

"К 2018г. ожидаемая продолжительность жизни в России для всего населения должна 
составить не менее 74 лет: у мужчин - 68,9 года, у женщин - 79,6 лет", - заявил на недавней 
встрече с ветеранами президент РФ Владимир Путин.  

В.Катренко также обратил внимание на спорное, по его мнению, положение Стратегии, 
по которому предлагается продлить программу государственного софинансирования 
добровольных пенсионных накоплений. "Проверки, проведенные нами в последние годы, 
показывают низкую заинтересованность застрахованных лиц в этой программе, - сказал 
аудитор. - Так, на 1 декабря 2011г. число граждан, принявших участие в программе, 
составило 6,8 млн человек, это 4,9% общего количества застрахованных лиц, из них только 
678 тыс. человек заплатили реальные страховые взносы". 

Напомним также, что ранее бизнесмен и лидер партии "Гражданская платформа" Михаил 
Прохоров заявил, что третья за последние десять лет пенсионная реформа не разрешит 
главное противоречие, которое заложено в нынешнем законодательстве. "Я имею в виду 
зависимость размера пенсии от производительности и результатов труда будущих 
пенсионеров. Сегодня высококвалифицированный профессионал получает почти такую же 
пенсию, как и работник с гораздо меньшей квалификацией, а иногда и меньше его", - написал 
в своем блоге М.Прохоров. 

По словам политика, "уравниловки в пенсионном вопросе быть не должно" и рано или 
поздно от нее придется отказаться. Просто потому что в такой системе не заинтересован 
никто. Предпринимателям она не нужна, так как переход на белую зарплату означает для них 
увеличение налогов. У низкооплачиваемых работников надежд на пенсию нет, потому как при 
их заработках на приличную пенсию накопить невозможно. Не больше стимулов и у тех, чья 
зарплата высока: все равно пенсия будет не больше 15% заработка. 

РБК 
 
Штраф за превышение скорости увеличат до 50 тысяч рублей 

Российские чиновники продолжают обсуждать меры по серьезному ужесточению 
наказания за нарушения ПДД. Так, сейчас предлагается ввести огромные штрафы за 
превышение скорости на 60 км/ч. «Мы обсуждали увеличение размера штрафов за другие 
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правонарушения, например, за превышение скорости 120 километров в час ввести 
повышенный штраф свыше 50 тысяч рублей», - заявил первый вице-премьер Игорь Шувалов. 

По словам вице-премьера, уже в ближайшие три недели профильными ведомствами 
должны быть подготовлены соответствующие предложения по данному вопросу. Напомним, 
что в настоящий момент за превышение скорости на 60 км/ч водителя могут оштрафовать на 
2000-2500 рублей или вообще лишить прав на 4-6 месяцев. Если предложение господина 
Шувалова будет принято, то сумма штрафа может вырасти до 50 тысяч. 

В ГИБДД от конкретных комментариев по данному вопросу отказались. 
«Соответствующий законопроект готовится в настоящее время Комитетом Государственной 
Думы по конституционному законодательству и государственному строительству, - сообщил 
референт ГУОБДД МВД России Дмитрий Лейбов. - Что именно войдет в законопроект и в 
каком виде - станет известно после того как проект будет внесен в Государственную Думу, 
все желающие смогут с ним ознакомиться.» 

Наказание водителей: баллы возвращаются, штрафы вырастут 
Депутаты Государственной Думы предлагают вернуть в России балльную систему 

наказания водителей, передает «РИА Новости». Причем количество баллов будет зависеть 
от… суммы штрафов, которые выпишут сотрудники ГИБДД. Смысл следующий – 100 рублей 
штрафа приравниваются к 1 баллу. Если водитель набрал за год 150 баллов (то есть был 
оштрафован на 15 000 рублей), то его лишают права управлять автомобилем на один год. 

«Мы предлагаем ввести отдельную специальную статью в КоАП, которая будет 
предусматривать наказание за систематические нарушения ПДД. Если совершил от трех и 
более нарушений и набрал 150 баллов, ты можешь лишиться права управления автомобилем 
на один год, - рассказал первый зампред комитета по конституционному законодательству и 
госстроительству Вячеслав Лысаков. - Баллы будут рассчитываться исходя из кратности 100 
рублей равно один балл. То есть минимальный штраф у нас теперь будет 500 рублей и если 
минимальный штраф получил - это 5 баллов». 

«Это как раз попытка с нашей стороны остановить тех, кто злостно нарушает правила 
дорожного движения. Есть люди, у которых по 20-30 штрафов, а в итоге все заканчивается 
трагедией», - уверен господин Лысаков. 

Еще одно предложение – это лишать прав на один год водителей, которые превышают 
скорость на 80 км/ч. «У нас была свыше 60 километров в час - сверхразрешенная скорость. 
Теперь мы выделяем в отдельную категорию превышение установленной скорости от 80 
километров в час и выше - это сумасшедшие скорости 160-180 километров в час, на которых 
происходят тяжелейшие аварии. За такое нарушение будет грозить 5 тысяч штраф и лишение 
водительского удостоверения на год», - сказал Лысаков 

А вот еще одна новость. «По новым поправкам, которые мы подготовили, повторный 
проезд на красный свет будет наказываться штрафом в размере пяти тысяч рублей или 
лишением прав на 4-6 месяцев. Сейчас человек может пять раз проехать на красный в 
течение года и пять раз заплатить по тысяче рублей. Это его не останавливает», - рассказал 
депутат.  

Также в поправках, которые скоро будут внесены в Госдуму, серьезно увеличен штраф 
за езду без прав. Речь сейчас идет сразу о 30 000 руб.! 

авто@mail 
 

ВЦИОМ: Путин наладил жизнь россиянам 
Половина опрошенных считает, что жить стало лучше. При этом лишь 33% респондентов 

сообщают, что стало легче зарабатывать и находить работу.  
С приходом Владимира Путина во власть жизнь в России улучшилась, считает половина 

россиян, опрошенных социологами ВЦИОМ — 52%. 44% респондентов сообщили, что 
уровень жизни вырос с 2000 года, когда Путин стал президентом. При этом лишь 33% 
опрошенных рассказали, что возможность зарабатывать и трудоустраиваться улучшилась. 
34% полагают, что она не изменилась. 26% респондентов уверены, что она и вовсе 
ухудшилась. 
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Основным достижением эпохи правления Путина россияне считают улучшение позиций 
России в мировом сообществе. Об этом рассказали 45% опрошенных. 

Респонденты ВЦИОМ резюмируют, что эпоха Путина принесла скорее больше хорошего 
(64%). Эпохи правления Бориса Ельцина и Михаила Горбачева опрошенные склонны 
оценивать негативно. Хорошее в 1990-х годах увидели 25% респондентов, во второй 
половине 1980-х — 27%. 

На вопрос, каких изменений опрошенные ждут в связи с возвращением Путина на пост 
президента, респонденты затруднились ответить единым фронтом. Больше всего тех, кто 
продолжает ждать от власти благ — 19% опрошенных надеются на увеличение зарплат и 
роста уровня жизни. 

Исследуя политические настроения россиян в 2005 году, социологи Циркона обнаружили 
преобладание патерналистской модели восприятия государственной власти — именно 
«забота о народе» была названа половиной респондентов как наиболее важная черта 
идеальной власти. К 2011 году «забота о народе» стала всеобщим приоритетом, а не 
ценностью уходящего поколения в 2005 году, которая чаще фиксировалась среди лиц 
старших возрастных групп, пенсионеров, респондентов с низким уровнем образования, 
материально необеспеченных слоев. Также за последние годы изменилось пространственное 
место качества «забота о народе»: если раньше его выбирали чаще всего совместно с 
«честностью» и «справедливостью», то к ноябрю 2011 года его указывали в равной степени 
как «сторонники» «справедливости», так и приверженцы «законности». Иными словами, 
эффективное государственное управление все чаще стало восприниматься россиянами как 
удовлетворение населения («забота о народе»), и наоборот. Таким образом, восприятие 
понятия «забота о народе» стало менее однозначным, более богатым и сложным. 

Более половины респондентов «Левада-Центра» подтверждают выявленную Цирконом 
тенденцию на преимущественный запрос на «заботу о народе»: 56% опрошенных экспертами 
Центра считают, что главная свобода человека и гражданина — это возможность чувствовать 
себя защищенным со стороны государства от болезни, безработицы и бедности. При этом 
свобода от вмешательства правительства в частную жизнь важна только для 22% 
опрошенных, а право выбора между политическими партиями — только для 18%. 

bfm.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Трезвенники во власти сведут нас в могилу  
Народные избранники начали очередную кавалерийскую атаку на «зелёного змия». В 

Кировской области они решили ввести запрет на продажу алкоголя до 10 утра, а по 
воскресеньям и с пяти вечера. На федеральном уровне собрались изъять спиртное из 
супермаркетов, вагонов-ресторанов, вокзалов, аэропортов. 

Тяга депутатов к здоровому образу жизни, в общем-то, похвальна. Вопросы вызывают 
методы и результаты их деятельности. Беспощадный бой со змием ведётся весь период 
правления любящего спорт президента, летят головы зелёного ворога, препоны для 
покупателей вырастают лесом из гребня сказочной колдуньи. Только вот потребление 
алкоголя, по данным ВОЗ, в России выросло с 9,78 литров на душу населения в 2000 году до 
11,50 литров в 2008. «Фантастические» успехи. Прошлогодняя яростная кампания борьбы за 
трезвость привела к тому, что в первой половине 2012 года потребление алкоголя в стране 
снова выросло на 2,2%. 

Новые ограничения, безусловно, способны сохранить и умножить эту тенденцию. Если 
ранее многие семьи не держали дома запасы спиртного, то вводимые сейчас графики 
заставляют их закупать горячительные напитки «на всякий случай» заранее. Водка отныне 
всегда под рукой. Кое-кто достал с чердаков запылённые самогонные аппараты, у батарей 
центрального отопления вновь стали появляться фляги с бражкой и медовухой. Самое 
печальное, впервые за последние годы увеличилось число отравлений с летальным исходом 
спиртосодержащими жидкостями. 
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Аналогично можно было бы бороться с обжорством отдельных граждан, запретив 
после шести вечера продажу продуктов питания и общепит. Неужели те, кто любит откушать, 
остались бы голодными? 

Среди моих знакомых есть те, кто «не употребляет», я их уважаю - воздержание 
украшает мужчин. Однако и они уважают моё право выпить кружечку-другую пива, потягивать 
коньячок под стук колёс поезда, вести неспешную беседу с друзьями, разбавляя её 
небольшими тихими тостами. Мой жизненный опыт подсказывает - ничто не рождает больших 
мизантропов, как среда воинствующих трезвенников. Они ненавидят людей. Ненавидят их 
маленькие радости и слабости. В этом главная проблема воинствующих трезвенников во 
власти. Всё, что бы они ни делали, выходит боком, всё их законотворчество пронизано духом 
неуважения к умеренности. Воюя с радикалами и отщепенцами, они сами впадают в 
крайность, будь то вино, или митинги, или иностранные агенты. Они всюду ратуют за «сухой 
закон» с его однозначностью и нетерпимостью. Хотя мнение о спившейся России – миф. 
Впереди нас по показателю потребления алкоголя Бельгия, Швейцария, Австрия, Кипр, 
Франция, вообще в мировых лидерах - Великобритания, Ирландия, Чехия, Люксембург. Это 
не мешает им динамично развиваться, добиваться повышения качества жизни, 
производительности труда, улучшать демократические институты, идти вперёд. 

Зато нынешняя наша власть взяла равнение на самодержавную Русь. Появились 
многочисленные исследования, отрицающие давние традиции праздничных застолий. Мол, 
спился народ в советское время. А при царе кабаки выносились на окраины городов и 
посёлков. В движении к «православной Расее» и стараются перенести торговлю водкой в 
специализированные магазины. Словно не было Горького с его рассказами о безудержном 
пьянстве в рабочей среде. 

Интересное свидетельство приводит Фалалеев в воспоминаниях «Октябрь и 
гражданская война в Вятской губернии» (Вятка, 1927): «После ареста большевиков 
губернский комиссар Саламатов и управляющий акцизным управлением устроили авантюру 
провокационного характера, распорядившись выпустить 45 тысяч вёдер спирта из винного 
склада по водосточной трубе в р.Вятку. Спирт в реку не попал, так как река замёрзла, и на 
льду образовалось озеро спирта. Бабы вёдрами носили спирт, рабочие на заводах Сунцова и 
Лаптева и с других заводов бросили работу. Везде и всюду валялись пьяные, перепилась вся 
милиция, прибывшие разгонять пьяных пожарные начерпали свои бочки спиртом и уехали 
домой, за ними явились ассенизаторы. Весь город и ближайшие деревни пьянствовали целую 
неделю, но погрома не произошло, хотя местное общество охотников и пыталось вызвать его, 
открыв пальбу…». 

Описанная ситуация – приговор лубочной картинке патриархальной Руси. Нечто 
подобное представляет сегодня из себя «встающая с колен» Россия. Образуйся такое озеро 
спирта, упились бы, как и тогда, от безысходности, от бедности, от невозможности как-либо 
влиять на происходящее вокруг. Массовое пьянство (например, в погибающих деревнях) – 
это всегда социальная болезнь, бегство в веселящий мир грёз и иллюзий, когда нет сил и 
средств противостоять разрушительной лавине государственной политики. Эту болезнь 
излечивают не запреты и ограничения, а единственно создание условий для самореализации: 
финансовые возможности местного самоуправления, развитие гражданского общества, 
наличие широкого круга общественных движений, поддержка частных инициатив, участие в 
большом благородном деле. 

Только ни раньше, ни сейчас воинствующие великодержавные трезвенники ничего не 
умели, кроме запретов и наказаний. Потому вся их активность под благовидными предлогами 
приводит лишь к сгущению атмосферы угара, надышавшись которым, они начинают 
куражиться и выбрасывать коленца, так что вскоре их от пьяных вовсе не отличить. 

«Форум»   
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 0777 ▲ 0, 10 

EUR 40, 3389 ▲ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


